



Présidence du Conseil d'Etat  
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates  
Kanzlei - IVS

CANTON DU VALAIS  
KANTON WALLIS

MEDIENMITTEILUNG

31. August 2017

## **Die Royal de Luxe Riesen-Theatertruppe kommt in die Schweiz Das Wallis begrüsst sie mit Skiern der Grösse XXL**

**(IVS).- Die aus Nantes stammende Strassentheatergruppe XXL reist seit 24 Jahren mit ihren riesigen Figuren durch die ganze Welt. Vom 29. September bis zum 1. Oktober 2017 hält sie sich in Genf auf. Der Kanton Wallis wird die Riesen bei ihrer Ankunft mit einem ihrer Grösse entsprechenden Paar Skiern und Stöcken beschenken.**

Die Dienststellen für Sozialwesen und für Kultur spannen für ein nicht alltägliches Willkommensgeschenk einer nicht alltäglichen Theatergruppe zusammen: Die kleine Riesin (5.5 Meter und 800 Kg schwer) der Strassentheatergruppe XXL „Royal de Luxe“ erhält bei ihrem Besuch in Genf ein Paar fünf Meter lange Skier und Skistöcke von drei Metern Länge als Geschenk. Hergestellt wurde die Skiausrüstung von einer Gruppe Asylbewerber in den Werkstätten des zum Amt für Asylwesen gehörenden Ausbildungszentrums «Le Botza» in Vétroz.

### **Entstehung einer Idee**

Jean Liermier, Direktor des Theaters von Carouge, wollte der Theatergruppe aus Nantes einen speziellen Empfang zu bereiten, indem auf dem Dach seines Theaters ein Riesenskifahrer angebracht wird. Jean Liermier setzte sich mit der Dienststelle für Kultur des Kantons Wallis in Verbindung. Diese verpflichtete sich, das passende Material zu liefern und an der Ausarbeitung und Herstellung der Gegenstände aussergewöhnliche Handwerker teilhaben zu lassen. Und so kam es, dass sich neun Asylbewerber einspannen liessen, um die riesigen Skier und Stöcke im Rahmen des Erwerbs von beruflichen Kompetenzen im Ausbildungszentrum „Le Botza“ eigenhändig herzustellen.

Das aus der Zusammenarbeit zwischen den Dienststellen für Sozialwesen und Kultur des Kantons Wallis hervorgegangene Projekt ist ein kulturelles und integrierendes Vorhaben. Das Geschenk des Kantons Wallis an die Theatertruppe XXL wird ihr am 30. September 2017 in Genf übergeben, und zwar durch die Asylbewerbenden, die es erbaut haben.

### **Kontakt:**

- **Esther Waeber-Kalbermatten, Vorsteherin des Departements für Gesundheit, Soziales und Kultur, 079 248 07 80**
- **Jacques Cordonier, Chef der Dienststelle für Kultur, 027 606 45 55**
- **Jérôme Favez, Chef der Dienststelle für Sozialwesen, 027 606 48 05**



## Mehr Informationen

- über die Programme der beruflichen Eingliederung der Dienststelle für Sozialwesen : <https://www.vs.ch/web/sas/occupation-formation>
- über die Veranstaltung « Die Saga der Riesen » : <https://lesgeants-geneve.ch>
- über die Truppe « Royal de Luxe » : <https://www.royal-de-luxe.com>
- Offizielle Internetseite der Veranstaltung : <https://lesgeants-geneve.ch>
- Offizielle Internetseite des Theaters von Carouge : <http://tcaq.ch/saison/piece/la-saga-des-geants/notag/>
- Medieninformationen und Illustrationen verfügbar unter : <https://www.vs.ch/web/communication>  
<https://lesgeants-geneve.ch/presse/>